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Editorial
Hoje, Suzano celebra 75 anos de crescimento, conquistas e 
um legado que inspira. É com grande honra que nos juntamos 
a esta comemoração, reconhecendo não apenas o passado 
glorioso da cidade, mas também olhando para o futuro com 
esperança e otimismo.
Nossa revista tem o privilégio de testemunhar e celebrar os 
marcos significativos de Suzano, e neste aniversário espe-
cial, é imperativo expressar nossa gratidão às parcerias que 
nos permitiram levar histórias inspiradoras e informações va-
liosas às ruas desta cidade.
É graças ao apoio inabalável de nossos parceiros, anuncian-
tes, colaboradores ou leitores dedicados, que nossa revista 
continua a crescer e prosperar. Juntos, estamos contando a 
história de Suzano, destacando suas realizações, sua cultura 
vibrante e seu povo extraordinário.
Neste momento de celebração, gostaríamos de estender nos-
sos mais sinceros agradecimentos a todas as parcerias que 
tornaram possível a presença da nossa revista nas ruas de 
Suzano. Seu compromisso com a excelência jornalística e seu 
apoio contínuo são verdadeiramente apreciados e fundamen-
tais para o nosso sucesso.
À medida que Suzano comemora seu aniversário de platina, 
olhamos para o futuro com grande expectativa e entusiasmo. 
Que nossa parceria continue a fortalecer-se, impulsionando-
-nos a novas alturas e permitindo-nos continuar contando as 
histórias que fazem desta cidade um lugar tão especial.
Que a luz de Deus que brilha sobre esta cidade seja um refle-
xo do amor e da bondade que habitam em nossos corações, 
inspirando-nos a ser agentes de transformação positiva em 
nossa comunidade.
Nesta ocasião, não poderíamos deixar de recordar as pala-
vras de Jesus: Assim também brilhe a vossa luz diante dos 
homens, para que vejam as vossas boas obras e glorifiquem 
o vosso Pai que está nos céus (Mateus 5:16).
Que a paz e a harmonia reinem em nossas ruas, e que a bon-
dade e a compaixão guiem nossas ações. Que Deus abençoe 
Suzano, hoje e sempre. Feliz aniversário, querida cidade! Que 
esta luz continue a brilhar por muitos e muitos anos, inspiran-
do e abençoando a todos nós!

Edmara Martins Soares
Editora

CAPA: O Parque do Mirante, que recebeu o nome oficial de “Parque Municipal de Conserva-
ção Ambiental Professora Bianca Carla Nunes da Silva”, no bairro do Sesc. O espaço de 16 mil 
metros quadrados (m²), com destaque para a valorização da histórica “pirâmide” do bairro, 
que passa a se chamar “Pirâmide Ari Serafim Barbosa”, e para a criação do “Palco Cultural 
Marcos Vinicius Cunha, o Rizada”.
O projeto desenvolvido pela administração municipal. Dentre as intervenções no local podem 
ser citados os trabalhos de pavimentação em uma área de 6 mil metros quadrados (m²), 
pintura do projeto “Arte Pública” nas laterais da pirâmide, limpeza, instalação de gradis, ilu-
minação pública e plantio de grama. Outro destaque é a área verde de aproximadamente 3 
mil metros quadrados (m²).



Meu nome é Andréia Vaz e sou uma paulistana de coração, nascida em 1972 
na vibrante Cidade de São Paulo. Desde cedo, aprendi o valor da dedicação e 
do compromisso, princípios que moldaram minha trajetória ao longo dos anos.  
 
Com uma sólida formação em Ciências Contábeis, adentrei no mundo corpo-
rativo há 27 anos, trilhando um caminho de constante aprendizado e cresci-
mento na cidade de Suzano, onde atualmente resido. Ao longo dessa jornada, 
me especializei em Gestão Ambiental e Escolar, buscando sempre manei-
ras de integrar sustentabilidade e educação em todas as minhas atividades. 
 
Minha paixão pelo conhecimento me levou a explorar novos horizontes, e as-
sim, entrei na área de Agronegócios. Com uma formação técnica pelo SENAR, 
me dediquei a auxiliar os pequenos produtores rurais da região do Alto Tietê 
e Vale do Paraíba, buscando formas de impulsionar suas atividades e garantir seu desenvolvimento sustentável. 
 
Ao longo do tempo, minha atuação se expandiu para além das salas de aula e dos campos agrícolas, encontran-
do um novo propósito no Terceiro Setor. Como consultora e mentora, tenho o privilégio de orientar instituições e 
ONGs na captação de recursos, especialmente por meio do sistema de Governo Federal, o SICONV. Meu objetivo 
é simples: fornecer o suporte necessário para que projetos sociais floresçam e alcancem seu pleno potencial. 
 
Além disso, sou uma militante incansável pelas causas sociais, dedicando parte do meu tempo e ener-
gia para auxiliar e amparar famílias em situação de vulnerabilidade. Acredito firmemente no poder da soli-
dariedade e da comunidade em transformar vidas e construir um futuro mais justo e igualitário para todos. 
 
E é com essa mesma paixão e determinação que hoje celebro mais um ano da cidade de Suzano, um lugar que aprendi a 
chamar de lar. Que esta data seja não apenas um momento de festa, mas também uma oportunidade de reflexão e reno-
vação, onde juntos possamos trabalhar para tornar nossa cidade um lugar cada vez melhor para se viver. Parabéns, Suzano!  
Que possamos continuar crescendo e prosperando juntos.

Andreia Vaz



A Prefeitura de Suzano fechou o ano de 2023 com a entrega de 
27 grandes obras, que já estão mudando a vida de milhares de 
suzanenses. Desta forma, a gestão do prefeito Rodrigo Ashiuchi 
alcançou os quatro cantos da cidade com novos equipamentos. 
Em 2023, várias novelas tiveram um final feliz, como a da inaugu-
ração da Unidade de Pronto Atendimento (UPA) 24 horas André 
de Abreu; a conclusão do Residencial Suzano II; o fechamento 
dos poços da Companhia de Saneamento Básico do Estado de 
São Paulo (Sabesp); e a entrega do Parque do Mirante, no Sesc.  
A cidade teve nove entregas no primeiro semestre e 18 no segundo. 
Uma das mais emblemáticas foi a do Hospital Regional do Alto Tietê. 
Entre janeiro e fevereiro, a prefeitura entregou duas escolas muni-
cipais: Professora Ana Maria Barbosa Garcia, e Tomi Ashiuchi, no 
Jardim Saúde. Ainda em fevereiro, o Parque Tabamarajoara ganhou 
uma arena esportiva.
Em março de 2023, a saúde de Suzano ganhou um grande equi-
pamento: a UPA 24 horas do Jardim Revista.  Para completar, tam-
bém em março, foi entregue a reforma do Pronto-Socorro Infantil. 
Outra novela que chegou ao fim em 2023 foi a do Residencial 
Suzano II. Em abril, os primeiros 300 apartamentos do empreen-
dimento foram entregues aos moradores do Bloco A, tendo em 
novembro as outras 300 chaves concedidas às famílias do Blo-
co B. A cidade também ganhou o novo local que abriga o Centro 
de Referência da Assistência Social (Cras) e o Cadastro Único 
(CadÚnico) em Palmeiras, que recebe o nome de Seiya Ishibashi. 
A prefeitura entregou, em maio, a primeira Central de Interpretação 
de Libras (CIL). No mês seguinte, outras quatro grandes obras fo-
ram inauguradas: a do novo Terminal de Transporte Complemen-
tar Vereador Antônio Valdemar Galo; a do Complexo Katuya Ashiu-
chi, a da Arena Esportiva Ercília da Conceição Reis Laureano; e a 
reforma da Unidade Básica de Saúde (UBS) Alzira Pereira Mayer. 
 
Segundo semestre
 
A virada de semestre teve a reinauguração da Unidade Bá-
sica de Saúde (UBS) Maria de Lourdes Cardoso Mathias.  
Duas grandes e esperadas obras foram entregues pela gestão 
em setembro, começando pela revitalização da rua Major Pinheiro 
Fróes;  E no primeiro dia do mês, a administração finalizou a re-
qualificação da via após a Sabespfechar os últimos poços de suas 
obras que faltavam. 
Na mesma semana, a prefeitura liberou o trecho da rua Senador Ro-
berto Simonsen. Ainda em setembro, a administração também en-
tregou o espaço de convivência Antônio Nogueira Alves, e a revita-
lização da Escola Municipal Professora Vera Lucia Marçal Moretti. 

 
Município alcançou a 13ª posição de melhor saneamento básico do 
Brasil, além de receber o título “VerdeAzul”, voltado ao desenvolvi-
mento sustentável, e foi classificada como “Cidade Mil” pela Unesco 
O ano de 2023 foi marcado por grandes conquistas para Suzano. 
Entre as conquistas estão a liderança no ranking regional dos In-
dicadores de Desempenho do ProgramaPrevine Brasil 2023, o 13º 
melhor saneamento do País e a inédita certificação do Programa 
Município VerdeAzul (PMVA).
Logo em janeiro, Suzano foi classificada como aspirante a ser re-
conhecida como “Cidade Mil da Unesco.
 Já em fevereiro, o Serviço Brasileiro de Apoio às Micro e Pe-
quenas Empresas (Sebrae) avaliou o posto “Sebrae Aqui” 
da unidade Norte do Centro Unificado de Serviços (Cen-
trus) como o 18º melhor em todo o Estado de São Paulo. 
No mês seguinte, Suzano esteve novamente entre as melhores 
cidades do País no levantamento nacional “Ranking do Sanea-
mento”, elaborado pelo Instituto Trata Brasil em parceria com 
a consultoria GO Associados. Em 2023, o município avançou 
uma posição, apresentando o 13º melhor saneamento do Brasil. 
Ainda em março, o Ambulatório de Tuberculose da Secreta-

...2023 e 2024
Prefeitura realiza 27 

grandes entregas em 2023
Em outubro a população do Jardim Maitê foi beneficiada com a 
revitalização do Espaço de Lazer Professora Hilda Candida da 
Costa. Além disso, a Secretaria de Transporte e Mobilidade Ur-
bana entregou a Central de Controle Operacional Semafórico 
(CCOS). Outro destaque de outubro foi a inauguração de um 
equipamento para pessoas com Transtorno de Espectro Autis-
ta (TEA) no Complexo Poliesportivo Paulo Portela, o Portelão. 
O mês de novembro foi especial para a segurança pública da ci-
dade, especialmente para os moradores da região do Parque Re-
sidencial Casa Branca, que ganharam a Base Operacional GCM 
José Inácio. A saúde também foi prioridade com a entrega da revi-
talização do Ambulatório Municipal de Tisiologia, anexo à Unidade 
Básica de Saúde (UBS) Prefeito Alberto Nunes Martins – CS II.  
Já em dezembro, a gestão entregou o “Parque Municipal de Conser-
vação Ambiental Professora Bianca Carla Nunes da Silva”, ou “Par-
que do Mirante”, no Sesc.  Menos de 10 dias depois, a prefeitura inau-
gurou a fonte interativa Acqua Play, no Parque Municipal Max Feffer.  
No dia 5 de dezembro, outra novela chegou ao fim: a do antigo Hospital 
das Clínicas, que passou a se chamar “Hospital Regional do Alto Tietê”.  
Seis dias depois, foi a vez de reinaugurar a Unidade Básica de 
Saúde (UBS) Professor João Olímpio Neto e o Laboratório Munici-
pal Maria Yolanda Miguel Cano Garcia.

Suzano é destaque em 
premiações e avança em 

importantes rankings  



A Prefeitura de Suzano registra 19 obras públicas em anda-
mento nos quatros cantos da cidade que garantirão a implan-
tação de novos equipamentos nas áreas de Educação, Espor-
te, Saúde, Bem-Estar Animal, Mobilidade, Lazer e Segurança.  
A melhoria na oferta de ensino contará com o suporte da 
nova escola que está sendo construída no Jardim Gardênia.  
Para incentivo à prática esportiva, a prefeitura está concluin-
do as intervenções necessárias para a inauguração do Centro 
de Iniciação ao Esporte (CIE), no bairro Jardim Santa Inês. 

Saúde
 
Na área da saúde, seguem a todo vapor as obras do Hospital Fe-
deral, que chegou a 40% de conclusão, Ainda na saúde também 
está em andamento a construção da Unidade Básica de Saúde 
(UBS) do Parquado Colégio, nas imediações do bairro Cida-

...2023 e 2024
ria de Saúde foi premiado pelo trabalho de identificação de 
pacientes com a doença por meio de busca ativa de sintomáti-
cos nas unidades da rede municipal. Também no mês de mar-
ço, o município apareceu pela terceira vez consecutiva no 
Índice de Cidades Empreendedoras (ICE), avançando 17 po-
sições ao ocupar a 59ª colocação no levantamento desenvol-
vido pela Escola Nacional de Administração Pública (Enap). 
No quinto mês do ano, Suzano foi homenageada pelo Serviço So-
cial da Indústria (Sesi) por sua contribuição ao esporte paralímpico.  
Abrindo o segundo semestre, em julho, a Prefeitura de Suzano foi 
premiada como uma das integrantes do programa “Recompondo 
Saberes”, também promovido pelo Sesi, em prol do combate à defa-
sagem escolar. No mesmo mês, a Escola Municipal Professor Pau-
lo Henrique Barreiros, no Parque Residencial Samambaia, venceu 
a “Gincana Cultural Xô Desperdício”, promovida pela EDP Brasil. 
Ainda em julho, Suzano foi destaque no índice que avalia a gestão 
de resíduos sólidos em todas as 645 cidades paulistas no ranking 
O município ficou na 2ª posição no Alto Tietê, integrando também 
o grupo de 173 que foram categorizados como “Gestão Eficiente”. 
Caminhando para o fim do ano, em outubro, a Saúde suza-
nense conquistou o primeiro lugar no ranking regional dos In-
dicadores de Desempenho do Programa Previne Brasil 2023. 
Por fim, em dezembro, o Suzano foi certificada de forma inédita, 
com 88 pontos, no “Programa Município VerdeAzul (PMVA)” e fi-
cou em 9º lugar no ranking das 65 cidades paulistas com popula-
ção entre 100 e 500 mil habitantes.  

2024: Suzano tem 19 
obras em andamento com 

investimentos de 
R$ 120 milhões

de Edson.  Outro projeto em curso é o da Unidade Básica 
de Saúde (UBS) Antonio Augusto Nunes, no Jardim Natal. 
Buscando a ampliação da oferta de especialidades, a Clínica 
da Família, instalada na avenida Jaguari, 37, no bairro Cida-
de Boa Vista, deverá ser apresentada à população em abril.  
A infraestrutura necessária para o cuidado com os animais tam-
bém será contemplada com a implantação do Centro de Bem-Es-
tar Animal, que vai ser instalado no Parque Municipal Max Feffer 
(avenida Senador Roberto Simonsen, 90 – Jardim Imperador).  
O equipamento possibilitará fazer castrações, vacinações e 
algumas cirurgias e estará disponível para qualquer morador 
da cidade. 

Mobilidade
 
No que diz respeito à mobilidade urbana, destacam-se as obras 
de prolongamento da avenida Senador Roberto Simonsen.  
Entre outros serviços relacionados às melhorias no deslocamen-
to, podem ser citadas as ações de infraestrutura viária na região 
central como a alça de acesso para o viaduto Leon Feffer; as in-
tervenções na avenida Jorge Bey Maluf, e as revitalizações da rua 
Manoel da Silva Ribeiro, no trecho entre a rua Doutor Aniz Fadul e 
a rua Benedito Faria Marques; e da rua Benedito Faria Marques, 
no trecho entre a rua Cidade de Diadema e a rua Manoel da Silva 
Ribeiro, no Parque Maria Helena; além de pavimentação e dre-
nagem na rua Emílio de Ré, e também o recapeamento das ruas 
Luciano Godoi e Cora Marcolongo dos Reis, no Jardim Márcia. 
Na região sul, está sendo construído o Terminal Rodoviário de Pal-
meiras, na estrada do Koyama, 365.
  
Outras áreas
 
Com objetivo de ampliar os espaços de lazer e convivência, a 
prefeitura está revitalizando a área que compreende as avenidas 
Atlântida, Atlântica, Manoel Virgínio de Jesus e a rua 14, no Jar-
dim Revista.  Na Vila Maluf, também está em andamento a re-
vitalização da Praça Ana Falsarella Guardia. Para aprimorar as 
ações relacionadas à segurança, a administração municipal está 
conduzindo as obras da nova sede da Secretaria Municipal de Se-
gurança Cidadã, que deverá ser entregue no primeiro semestre. O 
equipamento, localizado na avenida Nadir Dias Figueiredo, no Jar-
dim Miriam, está sendo readequado para abrigar os grupamentos 
da Guarda Civil Municipal (GCM) e o setor administrativo da pasta.  
 
Demais obras
 
Entre outras intervenções em andamento, ainda podem ser cita-
das a escola que está sendo construída próxima à Panco, na rua 
Nelson Siqueira, 105, no bairro Chácara Faggion.
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Os grandes shows que serão realizados no Parque Municipal 
Max Feffer, entre o fim de março e o início de abril, marcam 
a abertura de uma extensa programação de atividades que 
serão desenvolvidas na cidade pela administração munici-
pal, para comemorar a emancipação político-administrativa 
de Suzano (02/04). Além da presença dos cantores Alexan-
dre Pires, Luan Santana, Simone Mendes, da dupla de pa-
lhaços Patati e Patatá, e da banda Capital Inicial, durante o 
“Suzano Fest”, a população será presenteada com as en-
tregas da Clínica da Família, no bairro Cidade Boa Vista, da 
Escola Municipal Professora Santina Marotto Iório, no Jardim 
Gardênia Azul, e da reforma do Centro de Referência de As-
sistência Social (Cras) Boa Vista. Também estão previstos o 
lançamento da Campanha do Agasalho, uma variedade de 
atrações culturais e esportivas nos bairros e a ExpoSuzano, 
que encerra as comemorações apresentando mais uma edi-
ção da “ExpoFlores”, do “Suzano Faz” e do “EducaShow”. 
O “Suzano Fest” será aberto ao público em 30 de março, com 
show do cantor de pagode Alexandre Pires. No dia seguinte 
(31/03), o sertanejo entra em cena com a cantora Simone 
Mendes. No primeiro dia do mês de abril, Suzano recebe o 
também cantor Luan Santana. 
E no aniversário da cidade (02/04), a festa terá a graça da 
dupla Patati e Patatá e o ritmo da banda Capital Inicial. Além 
das apresentações musicais, o “Suzano Fest” ainda terá uma 
grande praça de alimentação com comidas, bebidas para 
todos os paladares e brinquedos para as crianças. Será dis-
ponibilizado transporte gratuito de ida e volta para os shows. 

Ingressos
 
A administração municipal, por meio do Fundo Social de So-
lidariedade, fará a troca de alimentos por ingressos a par-
tir de 7 de março. O limite será de cinco entradas por show 
para cada pessoa. Os interessados devem procurar a sede 
do órgão municipal ou algum dos centros culturais da cida-
de, exceto o Centro de Educação e Cultura Francisco Car-
los Moriconi, em dias úteis, das 9 às 16 horas. Ao todo, 30 
mil ingressos poderão ser trocados mediante entrega de um 
quilo de alimento. Entre os itens recomendados estão ar-
roz, feijão, óleo, macarrão, molho e café. Os demais 90 mil 
ingressos serão comercializados pela empresa responsá-
vel pelo evento, por meio do site www.suzanofest.com.br.  
Neste ano, também haverá a troca de cem ingressos por doa-
ção de sangue, junto ao Hemocentro Transfusão. Serão duas 
entradas para o “front stage” para cada bolsa doada, que ga-
rante acesso ao show de preferência. 
Os munícipes aptos e interessados devem realizar o agenda-
mento para a doação também a partir de 7 de março, por meio 

PROGRAMAÇÃO PARA O MÊS DE  ABRIL
do telefone (11) 4752-9999.
naugurações
 
Para além do lazer e do entretenimento, a Prefeitura de Suza-
no também se prepara para entregar à população, em abril, a 
Clínica da Família
.A área da Educação também ganhará um novo equipamento 
público em abril. A ampliação da oferta de ensino contará com 
o suporte da nova unidade que está sendo construída no Jar-
dim Gardênia Azul. 
 
Social
 
Com foco nas pessoas em situação de vulnerabilidade, o Fun-
do Social de Solidariedade lançará, também a Campanha do 
Agasalho 2024. Pensando neste público e em todos os outros 
munícipes que necessitam dos serviços prestados pela Se-
cretaria Municipal de Assistência Social, a prefeitura também 
finalizará no mês de abril, a reforma do Cras Boa Vista, situado 
na avenida Katsutoshi Naito, 955, no bairro Sesc, garantindo 
mais conforto a todos que buscam atendimento neste espaço. 
 
Bairros
 
Em abril, a Prefeitura de Suzano também dará início a um circuito 
com atrações esportivas e de socialização nos bairros da cida-
de, sempre aos finais de semana. Chamado de “Agita Suzano”. 
Com relação à Cultura, estão programadas atividades em dife-
rentes regiões e equipamentos públicos de Suzano. No Cine-
teatro Wilma Bentivegna, serão exibidos filmes de produtores 
locais todas as quartas-feiras, a partir das 14h30, e às quin-
tas-feiras, a partir das 19 horas. Atrações teatrais e circen-
ses chegarão à Praça Cidade das Flores, no centro (04/04), 
ao Jardim Colorado (05/04), à Praça João Pessoa, no centro 
(06/04), ao Parque Municipal Max Feffer (07/04), ao Teatro Mu-
nicipal Dr. Armando de Ré (09 e 10/04) e a Palmeiras (11/04). 
Ainda em abril haverá o primeiro de uma série de even-
tos que serão realizados ao longo do ano no Parque Mu-
nicipal de Conservação Ambiental Professora Bianca Car-
la Nunes da Silva, o Parque do Mirante, no bairro do Sesc.  

ExpoSuzano
 
Entre os dias 22 e 28 será realizada a ExpoSuzano no 
Parque Municipal Max Feffer. A abertura ocorre com o 
“EducaShow”. De 25 a 28 de abril, o público poderá con-
ferir pelo segundo ano consecutivo as atrações da “Expo-
Flores” e do “Suzano Faz”. O Max Feffer ainda receberá no 
dia 28 o FestCão, com atividades e concursos para cães. 
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Por: Larissa Ashiuchi
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O caminho pavimentado até aqui é inspiração para que 
sigamos evoluindo
Nossa cidade está completando 75 anos de história 
neste mês de abril, com uma jornada de conquistas e 
progresso, sobretudo nos últimos anos. De 2017 para 
cá, Suzano entrou em uma nova rota rumo ao desenvol-
vimento econômico e social, com compromisso firmado 
pelo cuidado de nossas famílias. O caminho pavimenta-
do até aqui agora é inspiração para que sigamos evo-
luindo.
Ao longo dessas sete décadas e meia, Suzano se trans-
formou de um pequeno povoado em uma cidade prós-
pera, cheia de vida e oportunidades. Cada rua, cada 
praça, cada edifício carregam consigo as memórias de 
gerações passadas e as esperanças de gerações futu-
ras. Neste contexto, o desejo latente de fazer diferente 
e resgatar o orgulho suzanense foi o combustível diário 
dos últimos sete anos na cidade.

Olhando para trás, o sentimento é de gratidão e hon-
radez pelos trabalhos desenvolvidos nas mais diferen-
tes áreas do setor público, tendo sempre como norte o 
bem-estar e a qualidade de vida das famílias. Ao lado do 
prefeito Rodrigo Ashiuchi, costumo dizer que uma ação 
ou política pública só faz sentido se fizer a diferença na 

75 anos de
Suzano: 
Uma
 jornada de 
conquistas
e progresso

vida das pessoas.
E é com essa ideia que tiramos do papel projetos gigan-
tescos, como a Arena Suzano e a Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) do Jardim Revista, por exemplo, e 
também iniciativas simples que estão impactando positi-
vamente a população.

Cada capacitação, acolhida e momento de atenção faz 
a diferença, por menor que seja. São atitudes simples e 
transformadoras para quem pratica e para quem recebe.
Outra máxima que persistimos é a ideia de que a cidade 
será sempre uma obra inacabada. Todos os dias temos 
o que melhorar em nós e também no trabalho
promovido. Por isso, acredito que o compromisso em 
seguir na rota do desenvolvimento proposto até aqui é 
indispensável para que a cidade possa seguir avançan-
do também pelos próximos 75 anos de história.

Nosso município e, principalmente, nossas famílias 
merecem essa jornada de progresso, conquistas e su-
peração. Suzano é uma cidade de gente trabalhadora, 
alegre e criativa, fruto dos diferentes povos que aqui se 
estabeleceram e que até hoje colaboram pela constru-
ção daquilo que somos, sinônimo de acolhimento, diver-
sidade e trabalho árduo. Parabéns, Suzano!
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JL:Quem é Dr. Mauro de Almeida?
Cidadão brasileiro sempre na busca de seus obje-
tivos com esmero. Filho de Miguel, farmacêutico, 
e de Flora, professora, nascido em 1º de abril de 
1969 no bairro Penha de França, filho do meio de 
três irmãos. Pai de duas filhas adolescentes e ca-
sado.

JL: Lema?
Deus, família e ação.

JL: Profissão?
Pela amplitude do conhecimento, formei-me em Ci-
ências Jurídicas em 1993, porque o homem tem 
que conhecer os seus direitos, deveres e obriga-
ções.

LJ:Trabalhos?
Iniciei meus estudos como técnico em eletrocinas 
na Etec Getúlio Vargas e bacharelado pela Univer-
sidade Bras Cubas (UBC). Tive comércio em Suza-
no nos anos 90 no Parque Maria Helena e ingressei 
na OAB Suzano em 1994 com a Presidência do Dr. 
Nelson Harada (grande Nelson Harada). Afirma!

RJ: Como imagina o futuro da profissão?

Mauro Cesar Ramos 
de Almeida 
Dr. Mauro

Palestrante, Professor, Presidente Estadual da 
Gestão do Povo, uma Instituição sem fins lu-
crativos, Membro da API (Associação Paulista 
de Imprensa), Advogado especialista na área 
familiar, sucessões, direito civil e tribunal do 
júri.

Nossa classe cuida do cidadão como um todo, 
preservando os direitos e garantias do art. 5º da 
Constituição. Trata-se da garantia individual como 
o bem maior a ser preservado.

RJ: Quais foram os maiores desafios?
Na área do direito, todo processo e ação consti-
tuem um desafio, pois sempre há um opositor, es-
pecialmente no plenário do júri.

JL: Quais foram as suas maiores inspirações e 
modelos?
O grande Ruy Barbosa (Jurista e advogado) e o 
ilustre Ives Gandra Martins (Jurista e advogado), 
pelos seus ensinamentos, princípios e principal-
mente pelos seus conhecimentos.

JL:Quais as principais habilidades da advoca-
cia?

C o n h e c i m e n -
to dos direitos 
individuais e 
coletivos para 
aplicar nas de-
mandas.

JL: O Gover-
no dá respaldo 
suficiente?
Sim, nossa 
classe tem a 
disponibilidade 
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legal para apresentar e indicar membros para a 
mais alta corte do nosso Poder Judiciário.

JL:Qual a sua visão sobre os dias atuais?
Carece de uma atualização para efetivamente po-
der dar as garantias que o cidadão tem direito, in-
clusive como uma administração participativa.

JL: Em Suzano e em nossa região, o que falta 
para melhorar?
Que os governantes se espelhem no que já existe, 
por exemplo: a Companhia Suzano Papel e Celu-
lose, que é a maior empresa do ramo no mundo, 
graças ao apoio que o governo deu e que deve dar 
aos empreendedores. Em resumo, a administração 
da nossa cidade deve ser conforme a Companhia 
Suzano, que é a maior do mundo; todo município 
podia ser assim.

JL: O que falar do trabalho em conjunto da OAB 
para a comunidade de Suzano?
A OAB já realiza um atendimento social às famí-
lias e pessoas que precisam de apoio, podendo ser 
ampliado para atender toda a população.

JL: O que falar para os jovens que pretendem 
fazer o curso de Bacharelado em Ciências Jurí-

anos de Emancipação. 
Lembrando que não 
por coincidência a na-
ção de Israel coincida 
com Suzano, pois em 
1948 voltou a ser consi-
derado país formal, sob 
a direção do brasileiro 
Sebastião Aranha, que 
presidia a sessão da 
ONU onde declarou o 
fato. Desejo felicidades 
a todos os suzanenses, 
que essa seja uma data 
de muita alegria, amor, 
vitórias e conquistas.

dicas? E sobre a carreira?
Os jovens que pretendem seguir carreira nessa 
área precisam se dedicar e ter comprometimento 
com o conhecimento, pois este se renova todos os 
dias, o curso oferece uma amplitude de oportuni-
dades.

JL: Mensagem?
No momento, estou muito feliz por comemorar mais 
um aniversário em 1º de abril, quando a nossa ci-
dade de Suzano comemora no dia 2 de abril 75 
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LÓGICA:  Pode nos falar um pouco sobre sua trajetória 
política e as principais causas e valores que o motivam 
como deputado na Assembleia Legislativa de São Paulo?
DEP. ANDRÉ DO PRADO: Fui eleito vereador na cidade de 
Guararema em 1992 a convite do meu amigo e deputado fede-
ral Marcio Alvino. Fui reeleito vereador e tive a oportunidade 
de presidir a Câmara Municipal da cidade. Em 2000, fui elei-
to vice-prefeito e acumulei a função de secretário municipal 
de Saúde e quatro anos mais tarde prefeito de Guararema.  
Em março de 2011 tomei posse com deputado estadual. Hoje, 
cumpro meu quarto mandato na Assembleia Legislativa e com 
a honra de ser eleito presidente desta Casa de Leis, que é o 
maior parlamento da América Latina.
LÓGICA: Como você descreveria o papel da Assembleia 
Legislativa de São Paulo no contexto político e legislativo 
do estado?
DEP. ANDRÉ DO PRADO: Todas as decisões, programas e 
ações implementadas pelo Governo do Estado passam pela 
apreciação e votação dos deputados na Assembleia Legislati-
va. Neste contexto o parlamento tem função especial e funda-
mental para contribuir na efetiva implantação dos projetos que 
beneficiam a nossa população. 
LÓGICA: Quais são as principais prioridades legislativas 
da Assembleia Legislativa de São Paulo para o atual man-
dato?
DEP.  ANDRÉ DO PRADO: Tem vários projetos em andamento 
que são fundamentais para ajudar São Paulo. No ano passa-
do, por exemplo, votamos diversos projetos importantes como 
aumento do salário mínimo estadual, aumento no salário dos 
policiais militar, e a destinação de recursos para construção 
do trem intercidades entre Campinas e a Capital, entre outros. 
Recentemente, aprovamos o ICMS Ambiental que vai benefi-
ciar as regiões que mais contribuem para a conservação da 
natureza, como os municípios do Alto Tietê.O ICMS Ambiental 
é um instrumento que incentiva os municípios a protegerem e 
restaurarem as áreas com vegetação nativa, dentro e fora das 
unidades de conservação.
Enfim, a Assembleia Legislativa está trabalhando para corres-

 Presidente da Assembleia Legislativa de São Paulo (Alesp), 
deputado estadual André do Prado

ponder de forma rápida e efetiva as demandas e no atendi-
mento da população.
LÓGICA: Qual é a sua visão sobre a relação entre a As-
sembleia Legislativa, o governo estadual e as demais ins-
tituições políticas do estado?
DEP.  ANDRÉ DO PRADO: A relação da Assembleia Legisla-
tiva e o Governo do Estado, o Tribunal de Justiça e os demais 
órgãos é de repleta harmonia e de trabalho de cooperação. Os 
poderes são independentes, mas trabalhamos em conjunto. 
LÓGICA: Quais são as medidas sendo tomadas para pro-
mover a transparência e a prestação de contas dentro da 
Assembleia Legislativa de São Paulo?
DEP. ANDRÉ DO PRADO: A Assembleia Legislativa conta uma 
série de medidas e ações que visam garantir a transparência 
de suas ações à população. No site da Alesp, os paulistas po-
derão conferir o que cada deputado realiza no seu mandato, 
sua prestação de contas e seu trabalho legislativo. Além disso, 
contamos com uma rede de comunicação multiplataforma que 
conta com uma emissora de TV e redes sociais que amplia 
a possibilidade de as pessoas acompanharem as atividades 
parlamentares. 
LÓGICA: Como a Assembleia Legislativa está trabalhando 
para enfrentar os principais problemas sociais e econômi-
cos que afetam os cidadãos de São Paulo?
DEP. ANDRÉ DO PRADO: A Assembleia Legislativa de São 
Paulo, através de seus 94 deputados, tem trabalhado muito 
para que o Estado possa estar cada vez mais preparado para 
atender as demandas e aos anseios da população.  Estamos 
avançando muito neste processo e, ao lado do Governo do 
Estado, trabalhamos na implementação de políticas públicas 
que visam enfrentar os problemas sociais e econômicos dos 
cidadãos e votando o orçamento estadual direcionando os re-
cursos para investimentos para construção de moradias e no 
atendimento as pessoas em situação de vulnerabilidade.
LÓGICA: Quais são os maiores desafios que você espera 
enfrentar durante seu mandato como presidente?
DEP. ANDRÉ DO PRADO: Como presidente, estou preparado 
para enfrentar os desafios que se apresentarem e sempre com 
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o compromisso de promover um diálogo efetivo e construtivo 
entre todos da Assembleia Legislativa, independentemente de 
suas posições partidárias. Também é crucial garantir que a 
Alesp continue a servir efetivamente ao povo de São Paulo, 
abordando questões críticas e aprovando projetos que melho-
rem a qualidade de vida da nossa gente.
LÓGICA: Como você pretende lidar com questões relacio-
nadas à educação, saúde, segurança e infraestrutura no 
estado de São Paulo?
DEP. ANDRÉ DO PRADO: Pretendo trabalhar em estreita co-
laboração com meus colegas deputados, o Governo do Estado 
e outras partes interessadas para desenvolver e implementar 
políticas eficazes nessas áreas. 
LÓGICA: Como você avalia o atual cenário político do es-
tado de São Paulo e quais são suas perspectivas para o 
futuro?
DEP.  ANDRÉ DO PRADO: O cenário político de São Paulo 
é dinâmico e desafiador. No entanto, estou otimista. Acredito 
que, trabalhando juntos, podemos superar os desafios que en-
frentamos e construir um futuro melhor para todos os paulis-
tas. Isso exigirá diálogo, cooperação e compromisso de todas 
as partes interessadas, mas estou certo de que podemos fazer 
progressos significativos nas questões que são mais importan-
tes para o povo do nosso Estado.
LÓGICA: No dia 2 de abril, Suzano completa 75 anos. 
Quais foram as conquistas que o senhor conseguiu para 
Suzano nos últimos anos? 
DEP. ANDRÉ DO PRADO: Nos últimos anos, ao lado do pre-
feito Rodrigo Ashiuchi e do deputado federal Marcio Alvino, 
conseguimos investimentos importantes e que estão fazen-
do a diferença na vida do suzanense. Conseguimos recursos 
para construção de escolas e creches, para pavimentação e 
recuperação de avenidas e ruas, como a abertura da Marginal 
do Una, que há anos ficou parada, e de estradas vicinais; na 

área da saúde a abertura de uma UPA no Jardim Revista e a 
abertura do Hospital Regional do Alto Tietê, que está fazendo 
o atendimento de alta e média complexidade; aconstrução de 
moradias populares através da CDHU e a regularização fundi-
ária de diversos bairros, o que permite aos proprietários terem 
a documentação de suas moradias, investimentos em  sanea-
mento e o abastecimento de água em diversos bairros sobre-
tudo na região de Palmeiras, a finalização da Arena Suzano, 
a construção do Terminal Urbano no distrito de Palmeiras e, 
agora, o mais recente a ordem de serviço para construção da 
Fatec e, também, para a elaboração do complexo viário rodo-
anel Alto Tietê, que esperamos que essa obra inicie o mais 
rápido possível.
Foram várias conquistas e um recorde de investimentos nos 
últimos anos. Suzano avançou muito, mas sabemos que te-
mos vários desafios ainda para serem enfrentados. Acredito 
que estamos no caminho certo. Prova disso são estas e outras 
entregas já feitas à população.
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“Visão e Determinação de 
Robinson Guedes no 

Mundo Empresarial”
Lógica: Qual foi o principal  inpulso que o levou a entrar 
no mundo da contabilidade e iniciar o seu próprio negó-
cio?
Robinson: A facilidade em lidar com pessoas e com números 
porque contabilidade está intrinsecamente, ligada a negócios, 
então quando eu falo de contabilidade eu estou falando de 
negócios, e quando eu falo de negócios, falo de dinheiro de 
números e falo de pessoas, são pessoas que movem todo e 
qualquer negócio
Lógica: Quais são os maiores desafios em construir e ex-
pandir sua empresa de contabilidade ao longo dos anos?
Robinson: A contabilidade, nesses últimos anos, passou por 
uma transformação tecnológica muito grande, a contabilidade 
hoje não se fala em contabilidade sem se falar em tecnolo-
gia as duas caminham juntas. Mas o principal agora, com a 
aprovação do reforma tributária nós vamos ter dois sistemas 
tributários, o antigo e o atual aprovado, então a contabilidade 
vai precisar muito dos profissionais habilitados e da tecnologia 
sem a tecnologia não a contabilidade.
Lógica: Como você vê a evolução do setor de contabili-
dade nos últimos anos, especialmente, com o avanço da 
tecnologia e a automação? 
Robinson: Meu maior desafio foi montar uma equipe, você 
não faz nada sozinho, você tem que ter um time preparado e 
engajado na sua cultura e no seu pensamento: qual pensa-
mento? Resolver problemas, então a gente tem um time que 
resolve problemas, então o maior desafio foi esse, buscar pes-
soas engajadas em um time que resolve problemas, o resto 
tecnologia, processos entre outros a gente constrói mas pes-
soas a gente não constrói pessoas a gente conquista e esse 
foi o principal.
Lógica: Quais são as qualidade e habilidades essenciais 
que você procura ao contratar novos membros para sua 
equipe de contabilidade? 
Robinson: Conectividade as pessoas tem que se conectar as 
outras pessoas, não importa a religiosidade ou a cor o que 
importa é o respeito e o amor pelo próximo, então é a conexão 
entre pessoas.
Lógica: Como você se mantém atualizado com as mun-
danças nas leis fiscais e regulamentações contabeis em 
constantes evolução?
Rodinson: A gente não faz nada sozinho, então eu leio quatro 
jornais por dia, principal o valor econômico, que fala sobre 
economia, a gente tem varias tecnologias que fazem isso para 
gente mais otimizado. Hoje, nós temos a inteligência artificial 
que ajuda bastante, e nós temos as pessoas, essa troca as 
conversas com parceiros de time de perguntar sobre os pro-
blemas, sobre o que está sendo atualizado, as mudanças são 
diárias. Isso já ficou latente em nossa operação, a junção en-
tre pessoas e a inteligência artificial e muita conversa para 
ficar sempre atualizado. 
Lógica: Na sua opinião, quais as principais tendências 
que mudaram o futuro da conatbilidade e das práticas fi-
nanceiras?
Robinson: A principal tendência não é tecnologia ou a inte-
ligência artificial que todo mundo fala, isso também é impor-
tante mas o principal são as pessoas, ter pessoas engajadas 
com “soft skills” atualizadas de ajudar e estender a mão, você 
não fala de contabilidade de negócios sem novamente falar de 
conexão de pessoas sem uma pessoa estender a mão para 

outra pra gente poder evoluir.
Lógica: Como você aborda a gestão de relacionamentos 
com os clientes e a construção de confiança e o setor alta-
mente regulamentado como  contabilidade?
Robinson: Há três pilares muito importante:  a gente tem que 
falar em exclusividade, no acompanhamento e na curadoria, 
dar exclusividade ao cliente, dar o acompanhamento e cuidar, 
ser curador é cuidar, quando você coloca estas três coisas 
dentro da operação de um serviço você conquista a confiança 
de um cliente, o cliente precisa estar cuidado e acompanhado.
Lógica: Com sua experiência quais são os erros comuns 
que os empresários cometem em reção a contabilidade e 
finanças e como eles podem ser evitados? 
Robinson: Misturar o caixa, o maior erro do empresário hoje é 
achar que o lucro da empresa dele é o salário dele, você tem 
que reinvestir no seu negócio, atualizar seu negócio em tecno-
logias, em equipamentos, em mentorias, em cursos e capaci-
tar seu time, então o maior problema é misturar esse dinheiro, 
você pegar esse lucro da sua empresa e trocar de carro, viajar. 
Acho que esse é o grande erro, não misturar pagando esco-
la do filho ou outras contas que não são verdadeiramente da 
empresa.
Lógica: Qual é o papel da tecnologia na otimização dos 
processos contábeis e na melhoria da eficiência dentro de 
uma empresa de contabilidade?
Robinson: A Tecnologia é um dos pilares necessários para 
o sucesso de qualquer negócio , e para a Contabilidade não 
é diferente , com ela vc otimiza o tempo e usa a inteligência 
humana para outras tarefas como por exemplo o planejamento 
e a boa comunicação.
Lógica: Que conselho você daria a empreendedores que 
estão considerando iniciar seu próprio negócio na área da 
contabilidade?
Robinson: O Conselho é buscar uma bom Programa de Men-
toria onde vc vai ganhar tempo , errando menos , e encontrado 
o atalho para alavancar o seu negócio Contabil 
Lógica: Por que você escolheu abrir sua empresa de con-
tabilidade, a Contabyte, em Suzano? Há aspectos especí-
ficos da cidade ou da região que a tornam especialmente 
atrativa para os negócios de contabilidade?
Robinson: Sou um suzanense nato , nascido e criado na ci-
dade, meu vínculo é muito forte com os empresários , alunos 
das Faculdades, funcionários da Prefeitura, Políticos , igre-
jas e Terceiro Setor , Professores Universitários, e Micro Em-
preendedores , assim essa conexão com Suzano e todo Alto 
Tietê, principalmente Mogi das Cruzes, me fez cravar nossos 
investimentos aqui.



Buquês,
Crochê em 

geral e 
muito mais!



Gelatina ao creme com morangos
Ingredientes (6 porções)
2 caixas de gelatina sabor morango
1 lata de leite condensado
1 lata de creme de leite
1 e 1/2 latas de leite (use a medida do leite condensado)
2 colheres (sopa) de maizena
1 caixa de morangos cortados ao meio (limpos e sem folhas
Modo de preparo
Dissolva a gelatina conforme as instruções da embalagem.
Reserve.
Em uma panela coloque o leite condensado, o creme de 
leite e metade do leite.
Mexa sem parar em fogo brando
Misture a maizena no restante do leite e acrescente ao cre-
me
Mexa até ficar um creme consistente
Deixe esfriar
Em um refratário de vidro, espalhe o creme e coloque os 
morangos cortados ao meio, por cima
Com uma colher coloque a gelatina por cima dos morangos.
Leve para gelar por aproximadamente 5 horas.

 
Materiais
Fio de nylon
Suporte de cortina
Miçangas
Tesoura
Fita métrica
Marcador

Passo 1 – Reúna todos os materiais
Depois de comprar ou reunir todos os materiais mencionados na 
lista para este projeto, coloque- s na sua bancada de trabalho. 
São eles: fio de nylon, miçangas, suporte de cortina, tesoura, fita 
métrica e marcador.
Passo 2 – Marque no suporte da cortina o tamanho da cortina de 
miçangas
Depois de determinar o comprimento da cortina de miçangas que 
você quer fazer, você deve marcar essa medida no suporte da cor-
tina. Se o comprimento do suporte for maior do que o comprimento 
desejado para a cortina de miçangas, corte-o nesse tamanho.
Passo 3 – Corte o fio de nylon
Meça a altura da cortina na frente da qual você pretende pen-
durar a sua cortina de miçangas. Corte o fio de nylon no mesmo 
tamanho usando a tesoura. Calcule quantos fios de nylon você 
vai precisar para cobrir todo o comprimento do suporte da cortina, 

Cortina de Miçangas

 PARA UMA MELHOR ORGANIZAÇÃO

1. *Organização Minimalista:* Simplifique sua vida eliminando 
itens desnecessários e mantendo espaços organizados para criar 
uma sensação de calma.
2. *Rotina Matinal:* Estabeleça uma rotina matinal para começar 
o dia com foco e energia, incluindo momentos de meditação ou 
leitura inspiradora.
3. *Guarda-Roupa Cápsula:* Adote um guarda-roupa cápsula com 
peças versáteis que combinem entre si, facilitando escolhas ele-
gantes e eficientes.
4. *Networking Sutil:* Cultive relacionamentos profissionais de for-
ma autêntica, mantendo contato regular e participando de eventos 
relevantes para sua área.
5. *Gestão do Tempo:* Utilize técnicas de gestão do tempo, como 
o método Pomodoro, para aumentar a produtividade e manter o 
equilíbrio entre trabalho e vida pessoal.
6. *Etiqueta Digital:* Mantenha uma presença online refinada, cui-
dando da qualidade do conteúdo que compartilha e interagindo de 
maneira respeitosa nas redes sociais.
7. *Culinária Rápida e Saudável:* Aprenda receitas rápidas e sau-
dáveis para otimizar o tempo na cozinha, sem comprometer a qua-
lidade da alimentação.
8. *Leitura Regular:* Mantenha o hábito da leitura regular de livros 
variados para ampliar conhecimentos e estimular a mente.
9. *Postura Confiante:* Aprimore sua postura física e expressão 
facial para transmitir confiança e sofisticação em diversas situa-
ções.

levando em conta os espaços entre elas. Corte quantos fios forem 
necessários para fazer a sua cortina de miçangas.
Passo 4 – Prenda o fio de nylon no suporte da cortina
Pegue um dos fios de nylon que você cortou no passo anterior e 
faça um nó com ele no suporte da cortina. Tente não deixar o nó 
muito apertado para que você possa mover a posição dos fios sem 
dificuldade.
Passo 5 – Coloque as miçangas no fio de nylon
Se você reuniu miçangas de diferentes cores ou formatos, faça 
uma combinação entre elas que você gostaria de repetir como pa-
drão em cada um dos fios de nylon que vão ser amarrados no 
suporte da cortina. Prenda as contas no fio de nylon, uma de cada 
vez, e complete o padrão que você definiu para a sua cortina de 
miçangas. Faça a mesma coisa em cada um dos fios de nylon que 
você cortou.
Se quiser definir um padrão mais alegre para a sua cortina de mi-
çangas, você pode usar contas de diferentes tipos de tamanhos 
e cores. 
Outra coisa interessante que você pode fazer é explorar outros 
materiais além das contas acrílicas, como as contas de madeira, 
tecido ou outros materiais naturais. Se você gosta de reciclar as 
coisas, pode até misturar peças de suas bijuterias antigas entre as 
contas da cortina para dar um toque mais pessoal e um ar mais 
nostálgico. 
Passo 6 – Prenda a miçanga com um nó
Passe a ponta do fio de nylon por dentro da última conta e faça um 
nó triplo. Repita isso duas vezes para que as miçangas não caiam. 
Passo 7 – Coloque a cortina de miçanga
Coloque a cortina de miçangas fixando o suporte dela na parede. 
Dependendo de como você quer fixar o suporte da cortina, pode 
precisar de outros materiais, como ganchos de ilhós. Depois de 
fixado o suporte, organize os fios da cortina de miçangas para que 
eles fiquem na posição correta.  
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MODA

A tendência coffee latte veio de uma ordem diferente, 
começando nas ruas para depois ir para as passarelas. 
De modo geral, essa trend cria produções monocromáti-
cas com lindos tons de marrom, bege e caramelo.
A tendência coffee latte também abrange o mundo da 
make, com tonalidades de marrom em todas as partes 
do rosto. 
Assim, é possível valorizar o bronzeado do verão e, ao 
mesmo tempo, garantir um visual super iluminado, ele-
gante e sofisticado. Essa trend, conhecida como Lat-
te Makeup, combina tons quentes e terrosos, como o 
bege, caramelo, marrom e nuances suaves de branco. 
Com isso, o visual fica com uma aparência sutil e, ao 
mesmo tempo, muito natural.

Assim, a Latte Makeup realça a beleza natural de cada 
mulher, mas principalmente das morenas. Por isso, a 
tendência coffee latte  é uma das grandes apostas de 
maquiagem para este verão, sempre com uma pele bem 
iluminada.
Unhas coffee latte

Coffee LatteCoffee Latte
As unhas coffee 
latte, assim como 
os looks, makes 
e acessórios, traz 
tons de marrom, 
bege, caramelo e 
branco.
 
Porém, além da es-
maltação normal, 
há algumas nail 
arts que se desta-
cam nessa tendên-
cia, como o degradê, francesinhas, linhas abstratas e a 
grande tendência de marmorizado que mistura diferen-
tes tons.
Dessa maneira, as unhas inspiradas no café possui um 
visual sofisticado e, por isso, está é uma das tendências 
mais escolhidas dos últimos meses. 
Por tanto, você consegue trazer muitas referências de 
moda, mas sem precisa recorrer a esmaltação colorida.

Maquiagem invisível
A maquiagem invisível tem como 
objetivo proporcionar uma apa-
rência natural, como se estivesse 
de “cara lavada”. É uma propos-
ta de beleza sem esforço, com 
poucos passos, para levantar o 
visual sem que ninguém perceba 
os truques. O resultado é ótimo 
para o dia a dia, incluindo traba-
lho, academia, passeio… E tam-
bém tem as portas abertas para 

eventos noturnos, que normal-
mente costumam vir com opções 
mais carregadas. 
Como fazer maquiagem invisí-
vel?

Começa-se pela lavagem do rosto. Após secá-lo delicadamen-
te com o auxílio da toalha, aplique o hidratante ideal para o 
seu tipo de pele, seguido do sérum de tratamento.
A base deve ser bem leve e próxima ao tom natural da pele. 
Portanto, deixe de lado as de alta cobertura e muito cremosas. 
Vale apostar em opções fluídas, protetor solar com cor ou BB 
Cream. Faça alguns pontos com o item pelo rosto e espalhe 
com o auxílio de uma esponja úmida para obter aspecto mais 
natural e uniforme.
O corretivo não é essencial. Use-o apenas se precisar de co-
bertura extra em olheiras, espinhas e manchas. Coloque pou-
cos pontinhos na região e, em vez de espalhar, dê leves batidi-
nhas com a ponta dos dedos para depositá-lo e esfumá-lo. Ah! 
As sardas são bem-vindas e não ficarão escondidas.
O blush deve ser de um tom próximo ao de seu rubor natural. 
Um ou dois pontinhos no centro da maçã do rosto, espalhados 
com os dedos, são o suficiente para levantar o visual.
Se a sobrancelha tiver falhas, preencha-as suavemente com 
sombra ou produto específico da mesma cor do fio, utilizando 
um pincel. Deve ser algo bem leve, para não marcar.
Os olhos costumam vir sem sombra. Mas isso não é uma re-
gra. A pálpebra móvel pode receber um pouco de sombra pró-
xima ao tom da pele para realçar.
Você ainda pode curvar os cílios com o auxílio de um curvex, 
pressionando-o por alguns segundo, mas não acrescente fios 
postiços. Vale manter a curvatura com máscara incolor para 
cílios. Também pode-se passar uma camada de rímel preto 
nos cílios superiores para destacar suavemente o olhar.
Cuide bem dos lábios com hidratantes específicos para a re-
gião ou lip balm. Se quiser um toque a mais, gloss incolor e 
batom nude estão entre as principais escolhas.



Mas como saber se é a hora certa para o casamento? Será 
que o casal está preparado?
Cada um de nós possui a sua personalidade e hábitos, e con-
viver diariamente com outra pessoa, que também tem suas 
características próprias, pode gerar alguns conflitos.
Nesse momento da tomada da decisão, um psicólogo também 
pode ajudar os parceiros a avaliar e descobrir seus sentimen-
tos e vontades.
5 pontos para pensar antes do casamento.
1 – Quais são as suas prioridades na vida?
Muitas pessoas possuem planos bem concretos para a sua 
vida. Você já os contou ao seu parceiro? Algumas prioridades 
precisam ser divididas para não gerarem conflitos no futuro.
Por exemplo: os dois querem ter filhos? Existe a vontade de 
morar fora do país? Quais são os seus planos profissionais? É 
de extrema importância que o casal tenha as mesmas priorida-
des e vontades para o resto dos anos.
2 – Estabilidade financeira
Vocês já fizeram o cálculo de quanto gastariam por mês mo-
rando juntos? Nessa conta entra o aluguel e condomínio (se 
for o caso), conta de luz, água, plano de internet, planos de 
celulares, despesas extras (clube, academia e outras ativida-
des), supermercado e impostos.
Ter uma ideia desse orçamento ajuda a saber se os seus pla-

Como saber se é a hora certa 
para o casamento? Pontos a 

considerar

nos podem se concretizar. 3 – Quem casa, quer casa!
Se a ideia de acordar todos os dias juntos parece muito boa, 
vocês já pensaram onde isso iria acontecer?
Caso contrário, vocês podem avaliar qual é a melhor solução, 
como alugar um imóvel, comprar algo na planta (pois costuma 
ser o melhor preço do mercado) ou entrar juntos em um finan-
ciamento.
4 – Adeus à antiga vida
Vocês estão prontos para se despedir da antiga rotina?
A liberdade da vida de solteiro não vai mais existir, a privacida-
de individual diminui, vocês passarão a morar longe dos seus 
pais, farão parte de uma nova família (que pode ter costumes 
bem diferentes) e terão que arcar com novas responsabilida-
des
5 – É o amor!
Não adianta. Quando conhecemos a pessoa certa, costuma-
mos saber que é com ela que queremos passar o resto das 
nossas vidas. Você se imagina com o seu parceiro por muitos 
e muitos anos? 



A compreensão dessas e de outras categorias contribui para a pre-
servação da fauna e a manutenção de ecossistemas equilibrados
A classificação dos animais em selvagens, silvestres, exóticos, do-
mésticos e sinantrópicos é crucial para compreender a diversidade 
e as diferentes relações que os seres humanos mantêm com a 
fauna. Isso porque cada categoria reflete características específi-
cas relacionadas ao habitat, comportamento e à interação com as 
comunidades humanas.  No entanto, é comum observar confusões 
entre essas classificações, o que pode resultar em tratamentos e 
legislação inadequados ou, até mesmo, riscos à biodiversidade e 
saúde pública. Entender as diferenças entre esses grupos promo-
ve a conservação de espécies selvagens, o manejo adequado de 
animais domésticos, o controle de espécies sinantrópicas e a re-
gulamentação da presença de animais exóticos.
Por isso, abaixo, entenda o que são os animais selvagens, silves-

A diferença 
entre animais selvagens, 

exóticos e domésticos
tres, exóticos, domésticos e sinantrópicos!  
1. Animais selvagens
Animais selvagens referem-se àqueles que vivem em seu am-
biente natural, não domesticados ou manipulados por intervenção 
humana. Eles habitam ecossistemas variados, como florestas, 
savanas, desertos, oceanos etc. Além disso, possuem comporta-
mentos naturais adaptados à sobrevivência na natureza. Exem-

plos: tigres, leões, elefantes, ursos, entre outros. 
2. Animais silvestres
Conforme o IBAMA (Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis), animais silvestres são aqueles 
que vivem naturalmente em ambientes não domesticados , como 
ambientes selvagens, mas também podem ser encontrados em 
parques e reservas naturais, incluindo áreas preservadas pelo ho-
mem. Além disso, mantêm comportamentos naturais, mas podem 
ser influenciados pela presença humana. Exemplos: aves migrató-
rias, cervos, coelhos, entre outros. 
3. Animais exóticos
Segundo o IBAMA, animais exóticos tratam-se daqueles não nati-
vos da região onde são encontrados. Geralmente, estão ali devi-
do à importação ou introdução no local por ação humana. Podem 
adaptar-se a diferentes ambientes, muitas vezes fora de sua área 
de origem . Além disso, apresentam comportamentos distintos de-
vido às condições do novo ambiente. Exemplos: píton birmanesa 
(em áreas não nativas), iguana verde (fora de seu habitat natural), 
entre outros. 
4. Animais domésticos
Conforme o IBAMA, animais domésticos são aqueles que foram 
domesticados e criados em convívio próximo com os seres huma-
nos ao longo do tempo . Inclusive, vivem em ambientes contro-
lados pelos indivíduos, como casas, fazendas ou cidades. Além 
disso, desenvolvem comportamentos específicos relacionados à 
convivência com humanos. Exemplos: cães, gatos, galinhas, va-
cas, entre outros. 
5. Animais sinantrópicos
Animais sinantrópicos têm forte associação com ambientes huma-
nos, adaptando-se e prosperando em áreas urbanas ou próximas 
a assentamentos humanos. Isto é, preferem ambientes modifica-
dos pelo homem, como cidades, vilarejos e áreas agrícolas. Ainda, 
demonstram uma habilidade notável para se adaptar às condições 
urbanas, muitas vezes se alimentando de resíduos humanos. 
Exemplos: pombos, ratos, baratas, moscas e outros insetos.



RUIRUI

A diferença 
entre animais selvagens, 

exóticos e domésticos
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Em 2024, o Hospital Regional do Alto 
Tietê (HRAT) em Suzano se consolidou 
como referência em atendimento SUS 
de média e alta complexidade para 11 
municípios da região, com 179 leitos, in-
cluindo 10 de UTI.
Alguns dos principais avanços do 
HRAT em 2024:
Ampliação da oferta de serviços:
Implantação de novos serviços, como:
Cirurgia cardíaca.
Oncologia.
Nefrologia.
Aumento do número de especialidades 
médicas disponíveis.
Redução do tempo de espera por con-
sultas e exames:
Implementação de medidas como:
Agendamento online.
Ampliação do horário de atendimento.
Contratação de novos profissionais.

Melhoria na qualidade do atendimen-
to:
Investimento em:
Equipamentos modernos.
Capacitação de profissionais.
Humanização do atendimento.
Satisfação dos pacientes:
Aumento do índice de satisfação dos pa-

Hospital 
Regional do Alto 

Tietê (HRAT)
cientes com o atendimento recebido.

Outras informações relevantes sobre 
o HRAT em 2024:
Realização de mutirões de saúde para 
reduzir a fila de espera por cirurgias e 
exames.
Parcerias com universidades e institui-
ções de pesquisa para o desenvolvimen-
to de novas tecnologias e tratamentos.
Implementação de programas de educa-
ção em saúde para a comunidade.
O HRAT é um impor-
tante equipamento de 
saúde para a região 
do Alto Tietê, e sua 
atuação contribui para 
a melhoria da qualida-
de de vida da popula-
ção.
Para mais informa-
ções sobre o HRAT, 
consulte:
Site do HRAT: https://
www.miamiheatstore.
com/
Secretaria de Esta-
do da Saúde de São 
Paulo: http://saude.
sp.gov.br/

Telefones:
HRAT: (11) 4748-6000
CROSS: 0800 770 1995
Observações:
O HRAT não é um hospital “porta aber-
ta”.O atendimento é feito por encami-
nhamento da CROSS ou de outros servi-
ços de saúde.
Para agendar consultas e exames, li-
gue para a CROSS ou acesse o site da 
Secretaria de Estado da Saúde de São 
Paulo.



Localizada no estado de São Paulo, Suzano se destaca como 
a cidade do vôlei, onde essa modalidade esportiva se tornou 
mais do que apenas um jogo - é uma paixão q u e 
une comunidades e inspira gerações. Com suas 
quadras vibrantes e equipes talentosas, S u -
zano respira vôlei em cada esqui-
na.
O vôlei é mais do que um 
esporte em Suzano; 
é uma parte in-
trínseca da 
i d e n -

t i -
d a d e 

d a c i d a d e . 
Des- de as escolas 
até os clubes locais, o vôlei 
é pra- ticado por pessoas de 
t o d a s as idades, criando uma cultura 
e s p o r t i - va única e vibrante. As quadras 
p ú b l i c a s são pontos de encontro onde amigos se 
reúnem para uma partida animada ou onde jovens aspiran-
tes a atletas aprimoram suas habilidades sob o calor do sol.
Além das atividades de base, Suzano também é lar de equipes 
renomadas de vôlei, que competem em níveis estaduais, na-
cionais e até mesmo internacionais. 
O sucesso dessas equipes elevou o nome de Suzano no ce-
nário esportivo, atraindo atenção e reconhecimento para a ci-
dade. O vôlei não é apenas um esporte em Suzano; é um ca-
talisador para a comunidade. Ele promove valores de trabalho 
em equipe, determinação e respeito mútuo. Os torneios locais 
e os jogos emocionantes não apenas entretêm, mas também 
unem as pessoas, criando laços que transcendem as quadras.
Suzano, a cidade do vôlei, orgulha-se de sua herança espor-

Suzano a Cidade do Vôlei

tiva e continua a investir no desenvolvimento do esporte em 
todas as suas formas. Com sua paixão contagiante pelo vôlei, 
Suzano inspira jovens talentos e serve como um exemplo vivo 
do poder do esporte para transformar vidas e comunidades.
Que as quadras de Suzano continuem ecoando com risadas, 
gritos de vitória e o som das bolas quicando, enquanto a cida-
de mantém viva sua paixão pelo vôlei, hoje e para as gerações 
futuras.  Suzano tornou-se o maior Campeão Paulista com 10 
títulos, Tri Campeão Brasileiro, Campeão Sul-Americano na 
Argentina e vários Torneios na Europa. (Bélgica, Botrop-Ale-

manha e Gran Canaria-Espanha). Mas queremos deixar um 
legado ainda maior com a volta do Voleibol através do es-
forço e dedicação do nosso Prefeito Rodrigo Ashiuchi e 

trazer ainda muito mais títulos. Já conseguimos o título 
da série C e da série B da Superliga. Acreditamos que 
muitos títulos virão ainda porque o retorno foi funda-

mental para o despertar do Suzanense respirar Voleibol 
novamente.  Mas a conquista maior que fica para nossa cidade 
é que nossa juventude possa elevar sua determinação, disci-
plina e o caráter para sua formação de cidadão e profissional.
Campeão Brasileiro:  92/93 - 93/94 - 96/97
Campeão Sul-Americano
95
Campeão Copa do Brasil
92
Campeão Copa CBV
94
Campeão Grand Prix Vôlei Brasil
2001
Campeão Copa São Paulo
98 - 99
Campeão Jogos Regionais
91-92-93-94-95-96-97-98-99-00-01-03-04
Campeão Jogos Abertos
93-94-95-99-00-02-03-04
Campeão Flanders Gala Bélgica
95-96-97-98 SUZANO - 10 TÍTULOS DE CAMPEÃO PAULIS-
TA
92, 93, 94, 95, 97, 98, 99, 02
MAIS DOIS TÍTULOS COM A ULBRA (2007, 2008)

“ A Cidade do Vôlei é um grande orgulho 
por todo trabalho realizado por várias mãos 
e com muita dedicação.” Declara o Secre-
tário de Esportes  Arnaldo Marin Júnior, o 
Nardinho
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Marcio Fatioli
Advogado e Pastor na Igreja Internacional da Graça de Deus - Sede Suzano 

R. Felício de Camargo, 575 - Centro

Neste mês, erguemos as nossas vozes em celebração e gratidão, pois nossa
querida Suzano completa mais um ano de história, cultura e progresso. Momento não 
apenas de festividade, mas também de reflexão e gratidão por todas as dádivas que 
esta cidade nos proporciona diariamente.
Berço de belezas naturais e lar de uma comunidade que vibra, acolhe e trabalha,
lugar abençoado por sua força e resiliência. Desde suas raízes humildes até as
conquistas atuais, esta cidade tem florescido como um verdadeiro jardim de
oportunidades e prosperidade.
Neste aniversário, olhamos para trás com gratidão pelos passos dados, pelas
dificuldades superadas e pelas conquistas alcançadas. Cada rua, cada praça, cada 
rosto familiar é um testemunho vivo da determinação e do espírito comunitário que 
moldam o caráter desta cidade.
Mas também olhamos para frente, com esperança renovada e entusiasmo,
conscientes de que o futuro de Suzano é tão promissor quanto sua rica história. Que 
continuemos a construir juntos um amanhã de prosperidade, solidariedade e cresci-
mento.
Nesta dileta ocasião, não poderíamos deixar de recordar as palavras de Jesus:
Assim também brilhe a vossa luz diante dos homens, para que vejam as vossas
boas obras e glorifiquem o vosso Pai que está nos céus (Mateus 5:16).
Que a luz de Deus que brilha sobre esta cidade seja um reflexo do amor e da
bondade que habitam em nossos corações, inspirando-nos a ser agentes de
transformação positiva em nossa comunidade.
Que a paz e a harmonia reinem em nossas ruas, e que a bondade e a compaixão guiem 
nossas ações. Que Deus abençoe Suzano, hoje e sempre. Feliz aniversário, querida 
cidade! Que esta luz continue a brilhar por muitos e muitos anos, inspirando e abenço-
ando a todos nós!

Suzano, Cidade Abençoada por Deus!
Suzano a Cidade do Vôlei
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